

Veranstaltungsort:

Konferenzsaal im **Haus 1** der Friedrich-Ebert-Stiftung
Hiroshimastraße 17, 10785 Berlin-Tiergarten
Telefon: 030 26935-7000



Fahrverbindungen

Buslinie 100 bis Haltestelle Lützowplatz
Buslinie M 29 bis Haltestelle Hiroshimasteg
Buslinie 200 bis Haltestelle Tiergartenstraße
Vom Flughafen Tegel Buslinie 109 und X9
bis Bahnhof Zoo, dann Buslinie 200 oder 100
Parkmöglichkeiten stehen leider nicht zur Verfügung.

Kontakt Friedrich-Ebert-Stiftung

Dr. Dietmar Molthagen
Tel. 030 26935-7322
Dietmar.Molthagen@fes.de

Organisation:

Constanze Yakar
Tel. 030 26935-7304
E-Mail: Constanze.Yakar@fes.de
www.fes.de/Veranstaltungen

„Eine Frage der Ehre?!“

Gewalt im Namen der Ehre und
interkulturelles Zusammenleben

Einladung zur
Filmvorführung und Diskussion
29. Oktober 2012 in Berlin

© by Hoffmann und Campe Verlag, Hamburg



Sehr geehrte Damen und Herren,

im Februar 2005 wird die 23jährige Hatun Sürücü in Berlin Tempelhof mit mehreren Schüssen von ihrem Bruder ermordet. Das Motiv der Tat war die angeblich durch den Lebensstil Sürücüs verlorene Ehre der Familie. Dieser „Ehrenmord“ löste damals eine intensive Debatte über Integrationspolitik und -defizite im Einwanderungsland Deutschland aus.

In einer ARD-Fernsehdokumentation und einem Buch rekonstruieren die rbb-Journalisten Matthias Deiß und Jo Goll die Geschichte Hatun Sürücüs und sprachen dabei u.a. erstmals auch mit ihrem inhaftierten Bruder. Der Film gewann mehrere Preise, darunter den Prix d'Europe des Europäischen Medienfestivals in der Sparte für aktuelle Ereignisse.

Die Friedrich-Ebert-Stiftung zeigt Ausschnitte aus dem Film und nimmt diesen als Ausgangspunkt für eine Diskussion über die heutige gesellschaftliche Bedeutung von Ehre. Zugleich wollen wir in den Blick nehmen, welche Fortschritte im interkulturellen Zusammenleben in den vergangenen Jahren erzielt werden konnten und welche zentralen Herausforderungen auf dem Weg zu einem gelingenden gesellschaftlichen Zusammenleben in kultureller und religiöser Vielfalt nach wie vor bestehen. Sie sind herzlich eingeladen, sich an dieser Diskussion zu beteiligen!



18.30 Uhr **Begrüßung**
Dr. Dietmar Molthagen
Friedrich-Ebert-Stiftung, Berlin

18:40 Uhr Ausschnitte aus dem Film
„Verlorene Ehre –
Der Irrweg der Familie Sürücü“

18:55 Uhr Impuls:
Die Ermordung Hatun Sürücüs –
eine journalistische Spurensuche

Matthias Deiß

Journalist beim ARD-Hauptstadtstudio und Autor des Films sowie des dazugehörigen Buches

Jo Goll

Journalist beim rbb und Autor von Film und Buch

19:10 Uhr „Eine Frage der Ehre?“ – Konfliktfelder
interkulturellen Zusammenlebens und
mögliche Lösungsansätze

Diskussion mit:

Seyran Ateş

Rechtsanwältin und Autorin

Yilmaz Atmaca

Heroes – Projekt gegen Unterdrückung im
Namen der Ehre

Sawsan Chebli

Grundsatzreferentin für interkulturelle
Angelegenheiten beim Senator für Inneres
und Sport, Berlin

Matthias Deiß

Jo Goll

Moderation:

Dr. Dietmar Molthagen

20:30 Uhr Ausklang bei einem Imbiss